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Ata da reunião Ordinária da Congregação da Escola de Comunicação da UFRJ de 13 de fevereiro de 2019. 1 

Ao décimo terceiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove, na sala do gabinete da Direção da 2 
Escola de Comunicação, realizou-se a reunião presidida pela Vice - Diretora professora Suzy dos Santos, com a 3 
presença da professora Ivana Bentes – Diretora da ECO; professora Carine Prevedello – Diretora Adjunta de 4 
Graduação; professor Henrique Antoun – Chefe do Departamento de Fundamentos; professor Evandro Vieira 5 
Ouriques – Chefe do Departamento de Expressão e Linguagens; professor Cristiano Henrique Ribeiro dos 6 
Santos – Chefe do Departamento de Métodos e Áreas Conexas. Estavam presentes ainda, o professor Jonas 7 
Federman – representante dos professores Associados; o professor Joaquim Welley – representante dos 8 
professores Adjuntos, a professora Andréia Resende Barreto Vianna – representante dos professores 9 
Assistentes; Bárbara Tavela da Costa e Paulo Cesar dos Santos Marinho – representantes do coletivo de 10 
técnico-administrativos. A professora Suzy dos Santos, presidente da mesa e Vice - Diretora desta Unidade de 11 
Ensino Superior que mandara convocar a Reunião Extraordinária, declarou-a instalada e solicitou à servidora 12 
técnica-administrativa Carine Rocha que secretariasse os trabalhos. 1. Aprovação da ata extraordinária de 13 
janeiro/2018 Aprovada a ata com a seguinte retificação: não estavam presentes por motivo de férias a 14 
professora Carine Prevedello, a professora Suzy dos Santos e o professor Cristiano Henrique. 2. Victa de 15 
Carvalho Pereira da Silva – Promoção de Adjunto IV para associado I Aprovada por unanimidade a progressão 16 
da professora Victa de Carvalho, relatada pelo processo 23079.058685/2018-11, com os professores Maria 17 
Clara Dias e Michel Misse como membros da Comissão, recebida a pontuação máxima. 3. Acordo de 18 
Cooperação Científica e Tecnológica entre a UFRJ e o Instituto Politécnico de Lisboa Aprovado por 19 
unanimidade o processo 23079.003470/2019-35, representado pelos coordenadores os professores Amaury 20 
Fernandes – como representante da ECO – e Maria José Mauta, como representante do Instituto Politécnico de 21 
Lisboa. 4. Empenho de emendas parlamentares Aprovado por unanimidade solicitação de encaminhamento 22 
de projeto de emenda parlamentar para a Escola de Comunicação no valor de R$ 500.000,00 que contempla 23 
atividades de pesquisa e extensão vinculadas aos projetos de extensão Laboratório de Inovação Cidadã da 24 
UFRJ, Pontão de Cultura Digital da ECO e Universidade das Culturas, ativos no RUA e na PR-5, coordenados pela 25 
professora Ivana Bentes. 5. Implantação do curso de Jornalismo no SIGA Após relato do professor Fernando 26 
Ewerton, foi aprovada por unanimidade a ratificação pela Congregação da mudança de 2 para 3 créditos da 27 
disciplina Projeto Experimental, sem alteração de carga horária, e de 151 para 152 o total de créditos do curso 28 
de Jornalismo, para atendimento da Resolução nº 15/71, conforme ajuste realizado pela PR-1.  6. Matrícula 29 
dos ingressantes pelo SISU/2019 A professora Carine Prevedello relata que após a aprovação do curso de 30 
Bacharelado em Jornalismo no mês de dezembro de 2018, a expectativa era que no SISU haveria a entrada no 31 
curso de Jornalismo separada do curso de Comunicação Social para o primeiro semestre de 2019. Todavia, 32 
constatou-se que o SISU apresentava apenas a opção de acesso na Área Básica de Ingresso (ABI), 33 
contemplando os cursos de bacharelado em  Comunicação Social - Publicidade e Propaganda, bacharelado em 34 
Comunicação Social - Rádio e TV, bacharelado em Comunicação Social - Produção Editorial e bacharelado em 35 
Jornalismo, sem a distinção das vagas. Em reunião com a PR-1, a professora informa que a Coordenação de 36 
Jornalismo propôs que sejam entregues fichas aos ingressantes nos dias de matrícula presencial na Cidade 37 
Universitária, para que sejam consultados e nivelem suas preferências de acordo com as quatro opções de 38 
curso. A partir dessas fichas, os ingressantes que escolherem o curso de Jornalismo como primeira opção serão 39 
nivelados dentro do número de vagas conforme a nota do ENEM, e os remanescentes serão alocados para o 40 
curso de Comunicação Social. A referida solução foi endossada pela PR-1. A professora informa que a PR-1 41 
recomenda que não sejam aplicadas cotas proporcionalmente nesta seleção, visto que a separação já foi 42 
realizada no SISU. O professor Fernando Ewerton relata que em e-mail enviado pelo Superintendente Executivo 43 
da Divisão de Acesso e Registro, Roberto Vieira, o mesmo afirma que cabe à ECO definir os critérios de 44 
distribuição das vagas. O professor informa que após aprovação do CONDEP, as fichas de consulta foram 45 
debatidas em reunião com a PR-1 e foram sugeridas mudanças que tornam o modelo mais objetivo e excluem 46 
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possíveis ambiguidades. As novas fichas passam a ter em seu título “informações complementares”, 47 
apresentam um texto para que o ingressante “indique suas opções de curso por ordem de preferência (1ª a 48 
4ª)” e contempla as quatro opções de Bacharelado apresentadas no SISU. Neste novo modelo, é apresentada a 49 
alternativa para que o ingressante indique que “aceita mudar de turno para fazer o mesmo curso”, visto que a 50 
mudança de turno é ato administrativo da Unidade Acadêmica. Segundo o professor, o modelo apresentará a 51 
mensagem de “ficha meramente consultiva, não garante a inscrição na 1ª opção indicada. As vagas serão 52 
preenchidas pela nota do ENEM”. Conforme sugestão do professor Jonas Federman, foi incluído como 53 
continuação desse texto, o seguinte: “respeitada a proporcionalidade das vagas e cotas.” A utilização das fichas 54 
nos dias da matrícula presencial, entre os dias 20 a 22 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. O professor 55 
Fernando Ewerton destaca que no processo de escolha e troca da habilitação de 2019.1, constatou-se uma 56 
diminuição da demanda pelo curso de Jornalismo. A professora Suzy ressalta o problema de que muitos 57 
ingressantes podem ter considerado a existência de vagas noturnas para o curso de Jornalismo e o professor 58 
Fernando Ewerton aponta que a consulta através das fichas será importante para dimensionar essa situação. O 59 
professor propõe a manutenção da proporcionalidade das vagas do SISU, ou seja, 50% das vagas de Jornalismo 60 
para ampla concorrência e 50% das vagas de Jornalismo para as cotas. Os critérios para a distribuição das vagas 61 
em ABI – Comunicação Social também foram debatidos em reunião com a PR-1, que solicita que sejam 62 
divulgados em cartaz no dia das inscrições e no site da Escola de Comunicação, após aprovação por esta 63 
Congregação. A sugestão anterior da abertura de 1 vaga para o Jornalismo foi excluída dos critérios a pedido da 64 
PR-1.  Foi aprovada por unanimidade a redação dos referidos critérios, com algumas modificações. O texto 65 
introdutório foi alterado com a seguinte redação: “o preenchimento das 120 vagas ofertadas pela Escola de 66 
Comunicação da UFRJ no SISU 2019-1 considera a nota do Enem e a 1ª opção do candidato indicada na ficha de 67 
“informações complementares”. O item 1 teve redação modificada apenas em “(...) condicionadas à 68 
disponibilidade (...)”. O item 3 foi retificado de acordo com os seguinte: “havendo vagas disponíveis em um tipo 69 
de cota em um curso, serão preenchidas por candidatos cotistas que tenham o curso como 1ª opção, 70 
independentemente do tipo de cota, até o limite de vagas cotistas do respectivo curso e turno, de acordo com a 71 
nota do Enem”. A redação do item 3.a foi definida como “restando vagas para cotistas em um dos cursos, serão 72 
preenchidas por candidatos cotistas que tenham o curso como 2ª opção, independentemente do tipo de cota, 73 
até o limite de vagas cotistas do respectivo curso e turno, de acordo com a nota do Enem”. 7. Projeto de 74 
pesquisa (em andamento) na Universidade de Buenos Aires Aprovado por unanimidade a solicitação do 75 
professor Jonas Federman sobre intercâmbio com afastamento de 15 dias para UBA com projeto voltado para 76 
Política, Arte e Comunicação, em setembro de 2019. 8. Aprovação da Comissão do NDE de Publicidade com os 77 
membros: Monica Machado Cardoso, Patricia Cecília Burrowes, Maria Beatriz da Rocha Lagoa, Alda Rosana 78 
Duarte de Almeida, Fernanda Carrera e Sandro Torres de Azevedo Aprovado por unanimidade a comissão do 79 
Núcleo Docente Estruturante de Publicidade e Propaganda com os referidos professores. Conforme solicitação 80 
do professor Henrique Antoun, foi aprovada por unanimidade a inclusão no NDE da professora Marta Pinheiro, 81 
como representante do Departamento de Fundamentos. 9. Assuntos Gerais. Quanto ao ponto de pauta 82 
específico apresentado pelo coletivo Bafros e que foi trazido pela professora Suzy dos Santos, incluído em 83 
assuntos gerais para análise e deliberação da Congregação, a problemática se centra na situação de alguns 84 
discentes cotistas sociais que não obtiveram vagas para ingresso na sua primeira opção de habilitação – 85 
Publicidade e Propaganda –  em função dos critérios estabelecidos, especificamente quanto à nota de corte 86 
estabelecida. O professor Sandro Torres alega que no processo de escolha e troca de habilitação para 2019.1, o 87 
curso de Publicidade foi o único que ocupou todas as suas vagas e que nos últimos semestres a Coordenação 88 
de Publicidade tem sido flexível em relação às vagas da escolha da habilitação. O professor alerta que é 89 
necessário averiguar a quantidade de alunos cotistas que foram contemplados com o ingresso no curso de 90 
Publicidade e Propaganda e a professora Suzy considera que é importante verificar se foi atendida a 91 
proporcionalidade (50%) da entrada de cotistas no curso. A professora Suzy sugere que o tema seja discutido 92 
ao longo do semestre, a fim de que as cotas sejam observadas em todas as habilitações. Verificando a situação, 93 
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foi deliberado em caráter excepcional e por unanimidade que seria autorizada a ampliação de cinco vagas de 94 
ingresso voltadas especificamente para os discentes cotistas sociais que novamente atendessem os seguintes 95 
critérios previamente fixados: 1º) Nota de corte igual e/ou superior a oito inteiros (8,0); 2º) Verificação e 96 
comprovação de que todos os discentes que concorram a essa ampliação de vagas e nessa situação de 97 
excepcionalidade sejam egressos dos cotistas sociais. A situação de excepcionalidade estabelecida não 98 
contemplará qualquer outro tipo de discente quantos aos critérios de seleção e aprovação destinados ao 99 
ingresso em qualquer outra habilitação da ECO. O professor Cristiano Henrique alerta que o professor Sócrates 100 
Nolasco, responsável por duas disciplinas obrigatórias, entrou com processo de aposentadoria em janeiro de 101 
2019 e que, portanto, haverá a possibilidade de substituição do professor neste semestre e a necessidade de 102 
realização de novo concurso para professor substituto. Foi aprovada por unanimidade a solicitação do 103 
professor aposentado Mauricio Lissovsky, através de processo 23079.004683/2019-84, para integrar o corpo 104 
docente do PPGCOM como professor Colaborador Voluntário. A professora Ivana Bentes destaca a 105 
necessidade de votação do Regimento Interno da ECO, o que contempla também a discussão sobre a 106 
organização da Escola em Departamentos. A professora Ivana Bentes expôs seu interesse em participar como 107 
representante Professora Titular no Consuni, em virtude da provável saída do professor Marcos Dantas. A 108 
professora relatou sobre as possibilidades de chapas, como a constituição de uma frente única pelo professor 109 
Roberto Leher, assim como outras, como as chapas da professora Denise Pires e do professor Roberto 110 
Bartholo. Aprovado por unanimidade, conforme relato do professor Evandro Ouriques, o afastamento da 111 
professora Cristina Rego Monteiro da Luz, com recursos próprios, que recebeu convite para acompanhar 112 
pesquisa com refugiadas, em parceria com a Clínica de Direitos Humanos e Meio Ambiente da Universidade 113 
Federal do Mato Grosso, de 9 a 19 de março, no Novo México. O professor Evandro Ouriques relata sobre o 114 
interesse da professora Alessandra de Fausto, oriunda da Universidade Federal de São João Del Rey, que 115 
escreveu e-mail para o professor Fernando Ewerton manifestando seu interesse em participar em 2020 do 116 
Departamento de Expressão e Linguagens, por motivo de curso a ser realizado por seu cônjuge na cidade do 117 
Rio de Janeiro. O professor Evandro informa que solicitou reunião presencial com a referida professora e com o 118 
professor Fernando Ewerton. A professora Suzy sugeriu que a professora apresente posteriomente o seu 119 
currículo Lattes e sua proposta de atuação. A Direção da ECO reiterou solicitação de que as atas da 120 
Congregação sejam disponibilizadas no site da ECO. Nada mais a tratar, a Vice - Diretora da ECO,  Suzy dos 121 
Santos, declara encerrados os trabalhos. Eu, Carine Rocha, responsável por secretariar esta reunião, assino e 122 
dou fé a este documento.  123 


